
 
Protokoll der Mitgliederversammlung der Schachabteilung 2020 

 
Termin: Donnerstag, 15. Oktober 2020, 19.30 Uhr  
Ort: Vereinsheim Stadion Platz 11  
Beginn: 19:32 Uhr  
Ende: 20:46 Uhr  
Teilnehmer: Siehe Teilnehmerliste (als Anhang beigefügt)  
 
Tagesordnung: 2020 
1.   Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit  
2.   Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  
3.   Bericht des Vorstands  
4.   Bericht des Kassenwarts  
5.   Bericht der Kassenrevisoren  
6.   Diskussion der Berichte zu TOP 3 - 5  
7.   Entlastung des Vorstands  
8.   Wahl des Vorstandes 
9.   Wahl der Kassenrevisoren 
10. Verschiedenes  
 
 
     1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit  
 
Der Abteilungsleiter Dr. Oliver Höpfner begrüßt die anwesenden Mitglieder und als 
nicht stimmberechtigte Repräsentanten des Vereins Herrn Jens Höfer (Vize-
Präsident), Herrn Peter Eilers (Vorsitzender des Ehrenrates), Herrn Klaus-Jürgen 
Witt (Mitglied des Ehrenrates), Herrn Christoph Prat, Herrn Michael Warnken,  . 
Anschließend bittet der Abteilungsleiter die Anwesenden, sich zum Gedenken an den 
im letzten Jahr verstorbenen Claus Dieter Meyer von den Sitzen zu erheben und eine 
Schweigeminute einzulegen. 
Der Abteilungsleiter stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung 
fristgemäß in der SiW 2/2020 und im Werder-Magazin-Spezial erfolgte.  
Insgesamt werden 14 stimmberechtigte Mitglieder festgestellt.  
 
     2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  
 
Ein Wunsch auf Verlesung des Protokolls wird von der Versammlung nicht geäußert.  
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 10. Oktober 2019  (veröffentlicht  in 
der SIW 2/2020 und auf unserer Homepage) wird von der Versammlung einstimmig 
genehmigt.  
 
     3. Bericht des Vorstands  
 
Abteilungsleiter Dr. Höpfner  
 
 
Ehrungen 
Der Abteilungsleiter ehrt Caroline Detjen für ihre herausragende Tätigkeit als 
Jugendwartin und überreicht ihr ein kleines Präsent. 
 



Sportliche Situation  
Der Abteilungsleiter unterteilt die sportliche Situation in die Zeit vor der 
Coronapandemie und der Zeit ab Beginn der Pandemie.  
Die 2. Mannschaft konnte sich bereits bis zum Beginn der Pandemie den 
Klassenerhalt in der 2. Bundesliga sichern. Sie liegt auf einem sicheren 
Tabellenplatz. Die Liga wurde unterbrochen und soll im Frühjahr 2021 zu Ende 
gespielt werden. 
Der 3. Mannschaft ist nach Unterbrechung der Saison durch die Pandemie  im 
September/Oktober der Wiederaufstieg in die Oberliga geglückt und der 4. 
Mannschaft glückte der Klassenerhalt in der Landesliga Nord. In beiden Fällen 
spielten kampflose Siege gegen andere Mannschaften eine Rolle. 
Die 5. Mannschaft  hat in der Stadtliga einen Mittelplatz erreicht ebenso wie die 6. 
Mannschaft  in der B-Klasse.  
Christian Richter wurde im Januar bzw. Februar Bremer Blitzmeister und Bremer 
Schnellschachmeister. 
 
Werders Schachjugend: 

Die U12 und die U14 Mannschaften konnten sich jeweils für die Norddeutschen 
Meisterschaften qualifizieren. 
Werder hat das Qualifikationsturnier für die Deutschen Jugendmeisterschaften 
durchgeführt und es wurde im Rahmen des  „Projekt grün-rot“ der erste online 
Vergleichskampf mit den Kindern und Jugendlichen von Bayern München 
durchgeführt. 
Das Schachtraining wurde wegen der Pandemie im Sommer im Netz durchgeführt. 
Das Werder Chess Open wurde nach 2 Runden im März 2020 unterbrochen und soll 
wenn möglich im Frühjahr 2021 fortgeführt werden. Unsere Vereinsmeisterschaft 
konnte noch vor der Pandemie zu Ende geführt werden. Der Turnierleiter Udo 
Hasenberg, der heute nicht anwesend sein konnte, wird noch entsprechende 
Ehrungen durchführen.  
 
Allgemeine Situation 
  
Dr. Höpfner beklagt, dass die Beteiligung der Mitglieder an Aktivitäten zu wünschen 
übrig lässt. 
Die Entwicklung der Mitgliederzahl der Schachabteilung von Werder ist positiv. Sie 
hat jetzt 188 Mitglieder. Davon sind 105 Kinder und Jugendliche U25 und die 
Schachabteilung gehört damit weiterhin zu den größten Vereinen in Deutschland.  
Wir haben bei den Übungsleitern die drei Abgänge Anastasia Erofeev, Nils-Lennart 
Helds und Michael Kollars, aber Collin Colbow neu dazu gewonnen. Als neuen 
Trainer haben wir Jonathan Carlstedt gewinnen können, der sich sehr in den 
Trainingsbetrieb und ins Vereinsleben einbringt. 
Bernhard Künitz meldet sich im Anschluss an die Ausführungen von Oliver Höpfner 
zu Wort und merkt an, dass die Senioren Mannschaft nicht erwähnt worden ist. Die 
Seniorenmannschaft hat im Jahre 2019 zum wiederholten Male die Bremer 
Meisterschaft gewonnen  

 
     4. Bericht des Kassenwarts  
 
Der Kassenwart, Oliver Schindler, erläutert den Anwesenden die finanzielle Situation 
der Schachabteilung anhand eines detaillierten Überblicks über die Einnahmen und 



Ausgaben in der Saison 2019/2020. Er erwähnt ausdrücklich eine Spende von Tomi 
Nybäck, die der Jugendarbeit zu Gute kommen soll. 
Oliver Schindler beendet seinen Bericht mit einem Dank an die Mitglieder des 
Vereins für die Unterstützung und die gute Zusammenarbeit.  
Er dankt ebenfalls dem Hauptverein, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der 
Werder-Geschäftsstelle sowie den Kassenprüfern für die gute Kooperation. 

 

 
     5. Bericht der Kassenrevisoren  
 
Christian Jansen und Andree Büscher haben als Kassenrevisoren die Kasse geprüft. 
Andre Büscher stellt in seinem Bericht fest, dass sämtliche Belege und Gelder 
vorhanden gewesen sind und die Kasse korrekt geführt wurde.  
Abschließend lobt er den Kassenwart ausdrücklich für seine Kassenführung. 

 
     6. Diskussion der Berichte zu TOP 3 – 5  
 
Olaf Steffens meldet sich zu Wort und dankt nochmal Tomi Nybäck für die Spende 
seines Honorars für eine Simultanvorstellung bei uns zu Gunsten der unserer 
Jugendarbeit. Ebenso erwähnt er, dass Luke McShane sein Honorar für eine 
englische Schachjugendorganisation gespendet hat. 
 
     7. Entlastung des Vorstands  
 
Andre Büscher beantragt als Kassenrevisor die Entlastung des Vorstands für das 
abgelaufene Geschäftsjahr. Die Versammlung nimmt diesen Antrag einstimmig an. 
Damit ist der Vorstand entlastet. Dr. Höpfner dankt den anwesenden Mitgliedern im 
Namen des Vorstandes für das entgegengebrachte Vertrauen.  
Der Abteilungsleiter, Oliver Höpfner, bedankt sich bei den aus dem Vorstand 
ausscheidenden Mitgliedern. Andreas Burblies möchte den Vorstand weiterhin 
unterstützen und übernimmt die Mitgliederverwaltung. Für Katharina Jansen, die 
lange Zeit im Vorstand war und heute nicht anwesend sein kann, bittet er um einen 
besonderen Applaus. Er erwähnt die vielen Tätigkeiten von Bernhard Künitz, der 
auch im Landesschachbund tätig war, und unter anderem die digitale SiW ins Leben 
gerufen hat. Oliver Schindler war 13 Jahre als Kassenwart für die Schachabteilung 
aktiv. Dr. Höpfner überreicht allen ein kleines Präsent. 
 
 

8. Wahl des Vorstands  
 

Jens Höfer übernimmt die Wahl des Vorsitzenden. 
Er bittet um Vorschläge für das Amt des Vorsitzenden. 
Dr. Oliver Höpfner wird vorgeschlagen. Jens Höfer fragt Dr. Oliver Höpfner, ob er das 
Amt annehmen würde. Dieser bejaht das.  
Dr. Oliver Höpfner wird einstimmig von der Versammlung zum Vorsitzenden 
gewählt. 
Dr. Höpfner übernimmt die weitere Leitung der Versammlung. Er schlägt für die 
verschiedenen Ämter vor: 
als Kassenwart  Volker Wanschura 



als Turnierleiter und fürs Internet Udo Hasenberg 
als Schriftführer Dr. Irmin Meyer  
als Jugendwartin Caroline Detjen 
als Materialwart Andre Schondorf  
als Pressewart Jens Kardoeus 
als Manager der Bundesligamannschaft Olaf Steffens  
als 1. Beisitzer Heinz Meyer 
als 2. Beisitzer Stephan Buchal 
als 3. Beisitzer Stefan Preuschat 
als 4. Beisitzer David Kardoeus 

  
Ein Stellvertreter des Vorsitzenden soll aus dem Kreis des Vorstands festgelegt 
werden. 
Volker Wanschura stellt sich der Versammlung kurz vor. 
Dr. Höpfner schlägt vor, die Wahl als Blockwahl vorzunehmen. 
Olaf Steffens meldet sich zu Wort und führt aus, dass es transparenter wäre, alle  
Vorstandsmitglieder einzeln zu wählen. Jens Höfer führt dazu aus, dass es korrekt 
ist, die Mitglieder in Blockwahl zu wählen, wenn es keine Mehrheit dagegen gibt. 
Es wird darüber abgestimmt, ob die Vorstandsmitglieder in Blockwahl gewählt 
werden sollen. Es gibt eine Gegenstimme und 4 Enthaltungen. Damit ist die Mehrheit 
für Blockwahl. 
Die vorgeschlagenen Personen werden daraufhin in Blockwahl von der 
Versammlung bei einer Enthaltung in den Vorstand gewählt.  
 
 

9. Wahl der Kassenrevisoren 
 

Als Kassenrevisoren werden Andre Büscher und Bernhard Künitz von der 
Versammlung vorgeschlagen. 
Sie werden von der Versammlung einstimmig gewählt. Zum Ersatzkassenrevisor wird 
Andreas Burblies von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
 

10. Verschiedenes 
 

Oliver Höpfner weist zum Schluss auf das gerade laufende Claus Dieter Meyer 
Gedächtnisturnier hin, welches im Internet verfolgt werden kann. 
 
 
Dr. Höpfner und die anwesenden Mitglieder beenden die Veranstaltung mit einem 
dreifachen und traditionellen, werder-gemäßen Hipp-Hipp-Hurra.  
 
Gezeichnet am 27.Oktober 2020 

 
Dr. Oliver Höpfner   Irmin Meyer  
Dr. Oliver Höpfner      Dr. Irmin Meyer 
1.Vorsitzender      Schriftwart 
 


